

Réunion du 25 avril 2023 – Forces Vives

Accueil (Jacques Rumpler)

Après avoir salué l'assemblée, le président indique qu'il se félicite de voir que les réunions font salle comble ; Il précise que l'ODJ sera court.

Il nous annonce aussi que le dimanche et le lundi de Pâques la fréquentation a atteint un niveau proche des meilleurs scores historiques.

Suite à la rencontre avec l'inspection du travail le 4 avril, un certain nombre de dispositions de diverses natures devront être prises afin d'appliquer pleinement la législation du travail et corriger certains fonctionnements.

Parmi les sujets qui concernent particulièrement les forces-vives du musée, les relations entre salariés et bénévoles (notamment de la part des administrateurs très présents sur le terrain), si elles ont permis d'apporter des réponses au plan du fonctionnement temporaire du musée, ne sont pas adaptés aux exigences de la réglementation.

Cela concerne de façon générale les relations et la collaboration entre bénévoles et salariés.

Ce qu'il faut retenir essentiellement : quel que soit le cas de figure, y compris dans le cas où le ou les bénévoles sont dépositaires de compétences ou d'une expertise supérieure à celle des salariés, ils ne peuvent en aucun cas prendre une initiative de commandement ou de direction des actions.

La réglementation est claire sur ce sujet : les bénévoles constituent une force d'appui ou de soutien qui se met au service d'actions volontaires conduites dans le cadre de la supervision assurée par les personnels salariés.

Dans ce cadre, il est acquis que les bénévoles n'ont pas le droit de donner d'ordres aux salariés ou encore de demander un service. Tout au plus est-il possible d'échanger avec le/les salariés quant aux modalités de mise en œuvre des actions à mener.

Une autre conséquence directe est aussi que les bénévoles n'ont pas le droit de s'immiscer dans le fonctionnement de l'équipe salariée.

Le président précise qu'il faudra veiller à respecter ce cadre malgré la complexité due à la proximité des deux entités bénévoles/salariés.

Il nous met également en garde à l'égard du risque de tensions qui pourraient naître : en aucun cas il ne s'agit de monter les personnes les unes contre les autres et de verser dans une scission des forces-vives.

Il rappelle aussi que dans quelques temps, quand une hiérarchie salariale et technique sera à nouveau présente et opérationnelle à la direction du musée, la situation sera moins compliquée et les circuits de prise de décision normaux seront rétablis.

Événements à venir :

Laurent Coquart et Théophile Abraham ont présenté :

Walspurginacht le 30 avril :

- Contes aux horaires habituels
- À partir de 16 h 30 film : les feux du Bollenberg
- 17 h balade botaniste avec Eléa Heberlé : les méfaits des plantes
- MGC : cuisine filtre d'amour
- La nature au crépuscule par les naturalistes
- Visite guidée par Guy Macchi
- 18 h 30 Conférence de Gérard Leser au moulin de Soultz
- 18 h 30 et 19 h 30 : procès de sorcellerie par Michel Zindy à Schlierbach

Le premier mai :

- MGC : recettes avec des fleurs
- Naturalistes
- Bourse aux iris
- Gérard Leser : conférence tradition et croyances
- Balade botaniste avec Eléa Heberlé
- Danse folklorique de 14 h 30 à 17 h
- Arbre de mai avec Guy Macchi
- Contes.

Pentecôte et le cortège du feuillu le dimanche 28 et le lundi 29 mai.

Les bénévoles sont invités à s'inscrire auprès de Marie-Thérèse Macchi.

Autres événements à venir :

- Les journées de la biodiversité les 10 et 11 juin
- Alsace Fanday le samedi 24 juin
- La fête au village

Points divers

Michel présente trois nouveaux bénévoles :

- Claire Wolff qui s'est inscrite à l'atelier du lin
- Christian Cardoso chez les distillateurs
- Olivier Massaux chez les assidus du patrimoine

Le président et l'assemblée ont félicité André Portmann qui a obtenu une médaille de bronze délivrée par l'Académie du Dévouement National pour son engagement et son implication dans le domaine associatif.

La cérémonie s'est déroulée pendant l'assemblée générale annuelle de la fédération départementale des arboriculteurs, particulièrement active au sein de l'Écomusée d'Alsace.

Jean Mangold nous a rappelé l'inauguration de l'exposition des surréalistes d'Alsace à la Taverne le 2 juin à 17 h.



À vos agendas :

Prochaine réunion le **lundi 30 mai 2023 à 18 h**

Retrouvez votre espace bénévoles :

<https://www.ecomusee.alsace/espace-benevole/>

mot de passe : **EMA*benevoles**

Notre adresse mail : benevoles@ecomusee.alsace